

MAS asegura que padrón es confiable

Afectados por violación de datos abren proceso



GUTIÉRREZ RETORNANDO A LA CÁRCEL.

Nuevamente niegan libertad a Gutiérrez

El juez Orlando Rojas negó ayer el nuevo pedido de libertad a Franklin Gutiérrez, presidente de la Asociación Departamental de Productores de Coca (Adeproca), aunque le concedió tres días de permiso para que asista al entierro de su hijo en Sud Yungas.

“Estoy decepcionado”, dijo Gutiérrez, al salir de la audiencia en medio de un fuerte resguardo policial y gran presencia de periodistas.

El fiscal Luis Fernando Atanasio señaló que la decisión de mantener la detención preventiva del dirigente cocalero fue asumida porque su defensa hasta el momento sólo logró “acreditar trabajo y domicilio”.

Se avizora conflicto

Medio Ambiente autoriza explotación de Tariquía

Inf. Pag. 7, 3er Cuerpo

Sin el consentimiento de las comunidades afectadas ni haber cumplido con la consulta previa, libre e informada, la Dirección General de Medio Ambiente y Cambios Climáticos, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente y Agua (MMAyA), entregó la licencia medioambiental a YPFB Chaco para que desarrolle proyectos de perforación en la Reserva Nacional de Flora y Fauna Tariquía, ubicada en el departamento de Tarija, informó la agencia ANF.



RESERVA NATURAL DE TARIQUÍA.



ENCABEZADOS POR IVÁN ARIAS Y RAFAEL QUISPE, CIUDADANOS INICIARON AYER DEMANDA CONTRA EL ÓRGANO NACIONAL PLURINACIONAL.

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

Cien ciudadanos agrupados presentaron ayer una demanda penal contra los vocales del Órgano Electoral (OEP) por siete delitos, entre los que están manipulación informativa, uso de instrumento falsificado, falsedad material, entre otros, los que consideran que evidencian “fraude” electoral, por lo que debería suspenderse la realización de las elecciones primarias, mientras dure el proceso, según Omar Durán, abogado de los demandantes.

“La preocupación de los bolivianos que viven en el exterior es por la vulnerabilidad que han sufrido sus datos y piensan que

podrían vender sus casas o movi- lidades que tienen acá en el país (...), son cien personas en esta primera denuncia por delitos electorales contra el OEP, para lo que se acogen al artículo 238 (Ley 026 de Régimen Electoral)”, explicó.

Esta demanda sería una primera parte, porque presentarán

> OEP está acusado de manipulación informativa, uso de instrumento falsificado, falsedad material, entre otros, que evidenciarían “fraude” electoral

otras, en vista que hay muchas personas en el exterior y en Bolivia que han encontrado sus nom-

bres “utilizados” en el padrón electoral.

“Hemos dado a conocer el nombre de la persona y el partido político al que lo afilian, por eso estamos pidiendo, bajo un requerimiento fiscal, que requiera al Órgano Electoral, mediante un memorial, todos los libros y todas las listas para que se identifiquen

las firmas y huellas, además que se haga un estudio de grafología”, expuso Durán.

Entretanto, el diputado del Movimiento al Socialismo (MAS), Lino Cárdenas, rechazó la petición formal de la oposición de auditar el padrón electoral, porque afirmó que ese registro fue avalado por la Organización de Estados Americanos (OEA).

“El padrón electoral es el registro bajo el cual la ciudadanía asiste a diferentes elecciones, por lo que no puede ser objeto de polémica, ya que es serio y fue avalado por representantes de la OEA”, indicó Durán a la agencia de noticias Abi.

En diciembre de 2017, el jefe de la misión técnica de la OEA, Rodrigo Morales, calificó de “confiable” el padrón electoral, como base para efectuar cualquier elección.



XIOMARA KLINSKY DURANTE LA CONFERENCIA DE PREENSA.

Activista de G-21

Klinsky rechazó ser candidata con Patzi

Inf. Pag. 4, 1er Cuerpo

La activista cruceña Xiomara Klinsky, representante de la plataforma Generación 21, rechazó ayer la invitación del gobernador Félix Patzi para ser la candidata a la vicepresidencia del Movimiento Tercer Sistema (MTS).

Agradeció la invitación del MTS en las elecciones primarias y generales del próximo año, pero señaló que no se debe abandonar la lucha por el respeto al 21F. Además, dijo que no considera que habrá elecciones limpias.

Gobierno y empresarios

Diálogo en suspenso

Luego de una reunión que sostuvieron ayer empresarios y Gobierno se declaró cuarto intermedio hasta la próxima semana para retomar las negociaciones con el fin de flexibilizar el pago del segundo aguinaldo.

Cerca de las 15 horas se inició la reunión en ambientes del Ministerio de Economía y se prolongó hasta las 19 horas, aproximadamente.

La comitiva gubernamental estaba compuesta por el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Mario Guillén; la ministra de Planificación del Desarrollo, Mariana Prado, y el viceministro de Presupuesto y Contabilidad Fiscal, Jaime Durán. Por parte de los empresarios estuvieron presentes: Pablo Carrasco, presidente de la Comisión Jurídico Laboral; Guillermo Pou Munt, presidente de la Comisión de Economía, y Rodrigo Agreda, director ejecutivo.



LOGOTIPO DE LA CONFEDERACIÓN DE EMPRESARIOS PRIVADOS DE BOLIVIA.

127 personas ilesas

Accidente de Peruvian no pasó del susto



AERONAUE DESPUÉS QUE OCURRIÓ EL ACCIDENTE.

Inf. Pag. 7, 1er Cuerpo

Un avión Boeing 737-500 de Peruvian Airlines, que llevaba 122 pasajeros y cinco tripulantes, protagonizó ayer un accidente al aterrizar en el Aeropuerto de El Alto, sin embargo, todos los ocupantes salieron ilesos, informó la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC).

La aeronave vino desde Lima y Cusco. Según reportó el director de la DGAC, Celier Aparicio, a ANF. El accidente ocurrió a horas 10.22, cuando aterrizaba y tuvo problemas.

Se supo que el avión derrapó a través de la pista (de aterrizaje) y, como tenía problemas con las ruedas, el fuselaje raspó directamente con la pista, causando la alarma de los pasajeros.

Récord en gases de efecto invernadero

Inf. Pag. 5, 3er Cuerpo

Los niveles de gases de efecto invernadero que atrapan el calor en la atmósfera han alcanzado un nuevo máximo sin precedentes, y son los más elevados, al menos, en los últimos tres millones de años, según Organización Meteorológica Mundial.

Según advierte la Organización Meteorológica Mundial, no hay indicios de inversión en esta tendencia, que está desencadenando un cambio climático a largo plazo, la subida del nivel del mar, la acidificación de los océanos y un mayor número de fenómenos meteorológicos extremos.

El último Boletín de la OMM sobre los Gases de Efecto Invernadero ha revelado que la concentración media mundial de dióxido de carbono (CO2) pasó de 400,1 partes por millón (ppm) en 2015 y 403,3 ppm en 2016, a 405,5 ppm en 2017.



FOTO: FACEBOOK DE CARLOS LAMPE

Antes de la Superfinal

LA HIJA RECIÉN NACIDA DEL ARQUERO BOLIVIANO CARLOS LAMPE RECIBIÓ UN REGALO DE BOCA JUNIORS Y SU PAPÁ FUE CONVOCADO PARA LA GRAN FINAL DE LA COPA LIBERTADORES QUE DISPUTARÁN FRENTE A RIVER PLATE MAÑANA, EN ARGENTINA.